



XIV ENCUENTRO NACIONAL DE PASTORAL DE TURISMO

**Del 13 al 16 de mayo de 2024
San Miguel de Allende, Gto.**



DOCUMENTO FINAL

A todos los señores obispos de la conferencia del Episcopado Mexicano, a los sacerdotes y laicos de nuestra patria los saludamos en Cristo, nuestra paz. Con alegría les comunicamos el fruto del XIV Encuentro Nacional de Pastoral de Turismo, el cual hemos concluido con alegría y con un marcado sentido sinodal.

Agradecidos con Dios y con la hermosa y cálida gente que nos acogió en el estado de Guanajuato, cuna de nuestra Independencia y centro importante de la historia de nuestro México; en el Rancho El Coyote, atendido y administrado por las hermanas religiosas Adoratrices Guadalupanas.

Dando inicio al XIV Encuentro Nacional de Pastoral de Turismo, en las instalaciones del Oratorio de San Felipe Neri, con una conferencia magistral que nos ubicaba en donde estábamos desde los pueblos ancestrales como los chichimecas, hasta lo que es ahora San Miguel de Allende, y después de una visita guiada por este pueblo mágico, tuvimos la Eucaristía en la Parroquia de San Miguel Arcángel, presidida por su Excelencia Mons. Víctor Alejandro Aguilar Ledezma, obispo de la Diócesis de Celaya y una cena de gala y gourmet que nos ofreció el C. Sr. Gobernador del Estado de Guanajuato en el Hotel Nirvana.

En un ambiente de oración, estudio, diálogo y compartiendo experiencias y algunas vivencias turísticas, como: El Santuario de Atotonilco (Capilla Sixtina de México, como es llamada), Comonfort y algunas hermosas iglesias y con la participación de los Obispos Mons. Guadalupe Torres Campos, presidente de la Dimensión de Pastoral de Movilidad Humana, y Obispo de la diócesis de Ciudad Juárez; Mons. Carlos Garfias Merlos, responsable de la Pastoral de Turismo y arzobispo de la Arquidiócesis de Morelia; Mons. Víctor Alejandro Aguilar Ledezma, obispo de Celaya; Mons. Juan Manuel Mancillas, obispo de la Diócesis de Texcoco; el Padre Héctor Julio López Vivas, secretario de la Dimensión de Movilidad Humana, autoridades civiles, con un surtido elenco de conferencistas y con responsables y delegados de las provincias y diócesis, con una motivación del Dicasterio y un mensaje que nos mandó Mons. Ramón

Castro, secretario de la Conferencia Episcopal y obispo de la Diócesis de Cuernavaca, orientamos nuestros trabajos hacia el lema del Día Mundial de Turismo: *Turismo y Paz*.

Profundizando más sobre la paz, tema que preocupa tanto a nivel mundial como nacional y que afecta de muchas maneras nuestros hogares, nuestras comunidades y sobre todo el fenómeno del turismo. Nos centramos en el turismo y paz.

Concientizándonos sobre la paz personal, familiar y social, y sobre todo, sobre el turismo como constructor de paz, la paz en México rumbo a los 500 años de las apariciones de la Virgen de Guadalupe, la Pastoral de Turismo como mediadora de la cultura de la paz.

Retomamos un tema que ha sido dolor de cabeza: el turismo de bodas, desde los aspectos litúrgicos, canónico y pastoral.

Vimos la labor de los guías de turismo y sus experiencias con el turista, así mismo vimos la alianza entre prestadores de servicios turísticos, el turismo religioso y sus actores, el camino de Fray Junípero Serra, el camino de la Sierra Grande de Querétaro, acondicionamiento del patrimonio religioso con fines turísticos.

La Pastoral de Turismo impulsora de turismo, impulsora del turismo rural y de emprendimientos y del turismo y de la ecología.

Y a manera de taller compartiendo experiencias, los lineamientos de la pastoral de turismo en México, y se recordaron los cursos de capacitación que ofrece la pastoral de turismo en México, para los agentes de pastoral.

Terminado este esfuerzo eclesial, los invitamos a que caminemos juntos haciendo que el Evangelio de Cristo ilumine nuestros esfuerzos pastorales y que la virgen de Guadalupe interceda para que la pastoral de turismo de frutos abundantes de salvación.

San Miguel de Allende, Gto. a 16 de mayo de 2024

+Mons. Carlos Garfias Merlos
Arzobispo de Morelia
Responsable de la Pastoral de Turismo de la CEM